
 

Ablage: ../20230502_StadtratRain_Breitbandausbau_Antrag - Bearbeiter: Strobl, Martin –Druck: 02.05.2023 20:21:00   Seite 1/2 

 
 
 
 
Herrn 1. Bürgermeister Karl Rehm 
Hauptstraße 60 
86641 Rain 
 

 
 
Flächendeckender, zeitnaher und eigenwirtschaftlicher Glasfaserausbau im Stadtgebiet Rain |  
Jetzt Transparenz erhöhen und Baubegleitung sowie Beschwerdemanagement einführen 
Öffentlicher Antrag gemäß §26 der Geschäftsordnung des Stadtrats Rain 
 
Anlage:  

 
Sehr geehrter Herr 1. Bürgermeister Rehm, 
sehr geehrte Damen und Herren des Stadtrats, 
sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger, 
 
zum Antrag: 
 
Vom Glasfaserausbau sind in den kommenden Jahren nahezu alle Bürgerinnen und Bürger betroffen. 
Gemäß §26 der Geschäftsordnung des Stadtrats Rain beantrage ich, dass 
 

• (1) der Stadtrat zeitnah über den Stand der diesbezüglich geplanten Baubegleitung informiert 
wird (siehe bitte auch TOP 1 der Stadtratssitzung vom 29.11.2022). Die Kernaufgaben der 
Baubegleitung sind dabei: 

o Kontrolle der Bauausführung 
o Baudokumentation und 
o wiederkehrende Berichterstattung gegenüber dem Stadtrat im Rahmen einer öffentlichen 

Sitzung, 
 

• (2) der Stadtrat zeitnah über die personelle und finanzielle Ausstattung der Baubegleitung einen 
Beschluss fasst, 

 

• (3) auf der Internetseite der Stadt Rain bis zum Abschluss der Ausbaumaßnahmen eine 
Themenseite zum Glasfaserausbau eingerichtet wird, die laufend ergänzt wird und in der alle 
bisherigen Dokumente und Aktivitäten transparent für unsere Bürgerinnen und Bürger abrufbar 
sind. Stand heute einzustellende Dokumente sind 

o Beschlussfassung vom 29.11.2022 
o Absichtserklärung / Pressemitteilung vom 11.04.2023 
o Informationsveranstaltung / Vortrag der DSL-mobil GmbH vom 19.04.2023  
o Informationsveranstaltung / Vortrag der DSL-mobil GmbH vom 25.04.2023  (insofern 

inhaltlich abweichend) 
o Beispielsweise weitere Vertragsbestandteile: AGB, FAQ, Widerrufsbelehrung, 

Grundstückseigentümererklärung, u.v.m. 
o Verweis auf Mängelmelder der Stadt Rain 
o Wiederkehrende Berichte der Baubegleitung 
o u.v.m. 

 

• (4) Ergänzung des Mängelmelders um die „Mängelart“ Glasfaserausbau. (siehe bitte auch 
https://rain.de/verwaltung-buerger/maengelmelder) 
 

• (5) der Stadtrat Rain zeitnah und wiederkehrend von der Baubegleitung im Rahmen einer 
öffentlichen Stadtratssitzung über den Stand der Bauausführung (DSLmobil GmbH und glasfaser 
plus GmbH und ggf. weitere) sowie die eingehenden Mängel informiert wird. 

WVRST IM STADTRAT RAIN 

 

Martin Strobl 

martin.strobl@wvrst.de 

Öffentlicher Antrag 2023.02 

Rain, 02. Mai 2023 

https://rain.de/verwaltung-buerger/maengelmelder
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Zum Hintergrund: 
 
Am 26.09.2022 hat die glasfaser plus GmbH (ein Gemeinschaftsunternehmen der Deutschen Telekom und 
des IFM Global Infrastructure Fund) im Ausschuss für Stadtentwicklung öffentlich erklärt, große Teile der 
Kernstadt zu erschließen. Diese Aktivitäten seien dabei unabhängig von etwaigen Absichtserklärungen und 
Entscheidungen des Stadtrats Rain. Für das restliche, noch nicht erschlossene Stadtgebiet zeigte die 
glasfaser plus GmbH wenig Interesse. Anders die Firma DSLmobil GmbH. Sie konnte uns glaubhaft ihre 
diesbezügliche Ausbauabsicht vermitteln. 
 
Am 29.11.2022 fassten wir im Stadtrat den Beschluss für eine Absichtserklärung mit der Firma DSLmobil 
GmbH. Demnach führt die Firma DSLmobil GmbH – unterstützt durch die Stadt Rain - den 
flächendeckenden, zeitnahen und eigenwirtschaftlichen Ausbau des Glasfasernetzes im (restlichen, noch 
nicht erschlossenen) Stadtgebiet Rain durch. 
 
Am 11.04.2023 hat unsere Stadt Rain mit der DSLmobil GmbH diese Absichtserklärung unterzeichnet.  
„Ein eigenwirtschaftlicher Ausbau bedeutet, dass das Unternehmen für die Kosten vollständig aufkommt, 
ohne Selbstbeteiligung der Kommune. Aufgrund der damit entfallenden Förderverfahren kann die Stadt hier 
Kosten von rund 1,5 Millionen € einsparen.“ (Quelle: https://rain.de/aktuelles/aktuelles/mitteilung-der-stadt-
rain-glasfaserausbau_id18439) 
 
Vor kurzem fanden zwei Informationsveranstaltungen für die Rainer Bürgerinnen und Bürger statt: Am 
19.04.2023 im Gasthof „Schwarzwirt“ in Bayerdilling und am 25.04.2023 im Hotel „Lutz“ in Rain. Beide 
Veranstaltungen waren gut besucht. Es wurden viele aber nicht alle erreicht. 
 
Insgesamt hat der Stadtrat bisher schnell und zielorientiert gehandelt.  
Jetzt heißt es, sich NICHT zurückzulehnen, sondern den gestarteten Ausbau stetig und durch 
konkrete Maßnahmen nachzujustieren und damit aktiv zu begleiten. 
 
 
Ergänzend zum Antrag: 
Dieser Antrag verursacht (mit Ausnahme von Ziffer 2) keine außerordentlichen Kosten. Daher entfällt ein 
Vorschlag zur Kostendeckung gemäß §26 Abs.1 Satz 3 GO Stadtrat Rain. 

 
 
Dieser Antrag wird öffentlich gestellt: Im Sinne eines transparenten Verfahrens bitte ich,  

• die beantragten Punkte im Rahmen einer öffentlichen Stadtratssitzung einzeln und unabhängig 
voneinander zu behandeln*  

• und darüber vorab auf der Internetseite der Stadt Rain zu informieren.  
 

*Eine vorauslaufende Behandlung des Antrags im Rahmen einer Sitzung des 
Stadtentwicklungsausschusses ist nach meiner Einschätzung aufgrund der geringen fachlichen Tiefe nicht 
erforderlich. 
 
Lassen Sie uns diese von uns zu gestaltende Herausforderung gemeinsam und proaktiv bewältigen. 

Mit freundlichem Gruß, 

Martin Strobl 
Stadtrat Rain 

https://rain.de/aktuelles/aktuelles/mitteilung-der-stadt-rain-glasfaserausbau_id18439
https://rain.de/aktuelles/aktuelles/mitteilung-der-stadt-rain-glasfaserausbau_id18439

